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马州、维州执照

郭静
301-717-6133
Email: jingguogti@gmail.com

以在美国工作二十年的经验以在美国工作二十年的经验，，
竭诚为您服务竭诚为您服务！！
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*專精公司、個人報税

*專精外國人在美國報税

*專精美國人外國收入、外國資産報税

*受理申請大學諮詢和填寫

*代理申請各種公司、設計會計制度
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> 强大的專業設計建造團隊！
> 超一流品質！保证時效！
> 打造優質優價、温馨舒適的生活空間！

電話: 703703--997997--16181618
WWW.MyAnchorHomes.com
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地址：45448 E Severn Way Suite 100, Sterling, VA 20166

郵箱: info@anchor-homes.com

华人第一建商ANCHOR HOMES安客新居
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纸吸管遭疯狂吐槽！禁塑令下餐企何去何从？
前段时间，#纸吸管真的很环保，在我嘴

里就降解了#这个话题登上了热搜。这是继
#讨厌纸吸管的原因#、#被纸吸管剥夺的快
乐#、#奶茶消费者吐槽纸吸管#等话题后，纸
吸管再一次因“难用”被喷上热搜。

而在纸吸管被吐槽的背后，是“禁塑令”
正式实施，奶茶店等餐饮行业从业者响应国
家号召，将长期使用的不可降解塑料吸管替
换为纸吸管。

为什么消费者对纸吸管如何“深恶痛
绝”呢？对此，餐企又是如何看待和应对的？

环保纸吸管遭吐槽，餐饮商家被差评
今年 4月 7日，光明日报官方微博发起

“ 用纸吸管喝奶茶快乐会减少吗 ”的微博调
查。调查一经发布，迅速成为微博平台的热
门话题。短短一天，该话题在光明日报官方
微博的阅读量就高达四千万，超 8万人参与
投票，话题阅读量达到 4021.3万。

在这条微博下，网友们开启了对纸吸管
的疯狂吐槽模式。在大多数奶茶控的眼中，
纸吸管俨然成为了21世纪最反人类的发明，
很多人咬牙切齿地数落出纸吸管的 n宗罪，
并直言，“贫穷和肥胖没能让我戒掉奶茶，纸
吸管做到了”。

梳理了一下网友的吐槽点，发现大部分
吐槽都围绕着口感展开：

“纸吸管真的很环保，在我的嘴里就降
解了！”

“在使用过程中，会散发出残留在纸吸
管纤维间及纤维细胞壁内的硫化氢等难闻

的气体，这种“卫生纸味儿”完全破坏了饮品
本身的味道，享用奶茶的幸福感荡然无存。”

“喝热奶茶的时候，没过一会儿，纸吸管
就已经变得软烂甚至解体。”除口感之外，便
利度也是纸吸管的槽点之一：

“强度硬度和牢固度不够，不仅戳不开
奶茶封口，还非常容易被咬坏，咬到一嘴纸
屑。”“纸吸管是珍珠和芋圆的克星，软化之
后，一杯奶茶杯底的“精华”牢牢地粘住纸吸
管内壁，嗦的人腮帮子疼也没有一颗能够被
吸上来。”

事实上，不仅仅在中国，纸吸管在国外
也遭到了无尽的嫌弃。去年，英国就有人发
起了一轮请愿，要求麦当劳放弃纸吸管，用
回原来的塑料吸管，得到了几万名网友的支
持。

而对于纸吸管的吐槽也从微博转移到
了餐饮商家的店铺留言上，不少茶饮店因此

“收获”了不少差评。“丸 x堂，你要是再不把
纸吸管换掉，我以后是真的再也不会买
你家的奶茶了。我真的太讨厌纸吸管了！”

“肯德基的冰椰拿铁，还在用纸吸管，喝
的时候椰冻吸不上来！少喝了好几口拿
铁！一天不换你就等着天天接受我的差评
吧！”“芋泥一口都吸不上来，茶x道的纸吸管
太烂了，差评！”线上对纸吸管的疯狂吐糟最
终蔓延到了线下，不少餐饮商家为此不得不
一再向消费者解释道歉，一些茶饮店被迫换
掉纸吸管或者干脆不提供吸管。

监管加强、成本提升……禁塑令之下，
餐企陷入两难！

面对消费者的吐槽和差评，其实很多餐
企有苦难言。

首先，在环保大势之下，禁塑是势在必
行的。有关部门的监管必定会加强，未来违
反“禁塑令”的必定会遭受到重罚。

根据《中华人民共和国固体废物污染环
境防治法》，从 2021年起对于未遵守国家相
关禁止、限制使用不可降解塑料袋等一次性
塑料制品的规定的，可能或将被除以 1万以

上10万以下的罚款！
前不久，上海一家面包店在前台免费向

消费者提供一次性塑料吸管被当地的市场
监管局发现，当场责令其改正违法行为，并
处罚金1万元。

而除了塑料吸管，使用不可降解外卖餐
盒、一次性筷子等都会面临处罚。北京就有
不少餐饮商家因为使用不可降解餐盒或提
供一次性筷子遭到警告或者罚款的。

很明显消费者要求的“塑料吸管回归”
是不可能的。那么，餐企不能用体验感更好
的其他可替代性产品吗？

“目前市场上是有可降解的 PLA吸管，
但是成本很高。”某茶饮店老板透露，拿目前
纸吸管被吐槽最大的槽点是其耐水性的问
题来说，其实可以通过把纸吸管做得更厚来
规避，但是一来这样不仅会导致纸吸管的使
用感不佳，还会提高制造成本，也没有厂家
愿意生产。

而用由可再生植物资源（如玉米、木薯
等）所提出的淀粉原料制衡的可降解PLA吸
管，成本则会更高。目前市场上纸质吸管成
本在每根3分钱左右，而每根PLA 聚乳酸可
降解吸管的成本则要 5 分钱左右。

小小的一根吸管看着只有几分钱似乎
真的不值钱，但是就怕小数长算。某茶饮品
牌透露，以前他们每年采购吸管的成本是
200万，但是换了PLA吸管后，成本可能变成
500万。

加上这两年禁塑成了欧洲、北美等市场
上的一种重要趋势，PLA吸管的原材料需求
不断增加，导致国内PLA吸管只有少数制造
商能生产，价格更是水涨船高。

很多餐饮商家不是不想用PLA吸管，而
是用不起。除了成本外，PLA吸管其实也存
在不少问题，比如保质期和耐高温。据了
解，纸吸管的保质期可达到2-3年，但是PLA
产品基本一年左右就会开始降解。

PLA 吸管的制作工艺使得它具有不耐
高温的特性，用来喝低于 60 摄氏度的冷饮、
温热饮没问题，但温度再高一些的热饮如热

咖啡、热茶等就不行了。并且PLA产品在55
摄氏度的饮品中最多只能放30分钟，放时间
久了同样会变软变形。

过渡期内，寻求“最大公约数”是关键“
在市场上还没有生产会更合理更低成

本的环保吸管之前，纸吸管和PLA吸管将会
是大部分餐企的选择。”

很明显，任何措施的实施都是需要时间
的，餐企在这个过渡期内，只能尽可能地想
办法在成本和消费体验中寻求一个平衡
点。而目前，一些餐企已经开始研究，在控
制成本的前提下，改进纸吸管甚至寻找更好
的替代方式。

例如，星巴克就从 5月起，在上海超过
850 家门店推出 了由PLA 和咖啡渣作为原
料制作的吸管“渣渣管”，既有品牌特色还环
保。肯德基、麦当劳则直接放弃了使用吸
管，在饮品杯盖上“开”了一个饮用嘴，只要
打开上面的小盖儿就可以直接饮用。

除此之外，市场上也开始出现竹子吸
管、草吸管、玻璃吸管、不锈钢吸管，甚至海
藻吸管等各式各样的环保吸管。

不过，即使多种纸吸管的替代品揭示了
未来环保吸管的发展方向，但由于市场教育
并未普及，以及生产成本高、供应链不稳定
等问题，各种新的环保吸管在目前阶段
仅限于尝试，大部分并未投入到量产之
中。

对广大没有强大研发能力和资金实力
的中小餐企来说，要采用这些办法解决吸管
问题，只能寄希望于未来这些替代品的产能
扩大，成本随之降下来。

总而言之，从目前的现状来看，环保吸
管的未来依旧任重而道远。

而要度过这个难熬的过渡期，并非餐企
一己之力可以实现的，这需要消费者、相关
产业链以及政府等多方共同努力推进。

目前餐企能做的，就是在政策允许的范
围内，可承担的方案里，找到成本和体验的
最大公约数。

为了让耳朵看上去像电影里
的“精灵”，近日，精灵耳等整容项
目悄然流行，网络引发关注。

不少网红还在社交平台上分
享自己整“精灵耳”的经历，并放出
了前后对比照，称这样做可以“减
龄还显脸小”。记者调查发现，武
汉有多家医美机构推出精灵耳整
形。

这类整形项目安全可靠吗？
真的能让人变美吗？

武汉德恩等多家医美机构医
学专业人士认为：此类整形项目风

险大于收益，建议消费者理性爱
美。

精灵耳：通过玻尿酸注射 价格
几千到几万不等

记者以“精灵耳”为关键词搜
索，发现不少地方有推精灵耳项
目，武汉也有近10家医美机构推出
有此类整形项目，价格在几千元至
四万多元不等。

一家医美机构机构工作人员
告诉记者，“精灵耳”整形方式主要
是通过注射玻尿酸改变耳朵形态，
一般需要注射 10-20支玻尿酸，以

此让人的耳朵看上去像电影里的
“精灵”。

在一款社交平台上，一位推荐
精灵耳的主播分享一段视频称，她
的一对耳朵能支起，就是曾一次性
注射了10多支玻尿酸。在评论区，
则有不少网友评论，“脸型好小，好
显瘦”、“想去”、“被种草”、“想下单
了”。

医美专家：畸形的“精灵耳”整
形暗藏风险

据了解，“精灵耳”，医学上的
原理其实并不复杂。所谓的“精灵

耳”打造，有手术和玻尿酸填充两
种方式，目的都是让整形者的耳朵
支撑起来，从而形成像电影里精灵
耳朵一样的效果。

那么，“精灵耳”整形真的安全
可靠吗？武汉德恩医疗美容医院
专家介绍，“精灵耳”其实是调整耳
朵和颅骨之间的一个角度，也就是
耳颅角，即是将正常的耳朵整成了
畸形。

武汉德恩医美专家向记者介
绍，其实玻尿酸本身是对人体没有
伤害的，但如果注射或使用不当，
就会对人体造成伤害。以精灵耳

为例，把健康状态的耳朵轮廓变成
畸形，专业的医生一般不会去做这
种手术。

专家还称，人的耳部敏感且神
经多，使得玻尿酸注射到耳朵风险
非常大。耳廓皮肤非常薄，一个耳
廓皮下打那么多异物，如果处理不
当，很容易造成发炎化脓。如果手
术失败，对耳朵的神经系统也会有
很大的影响。而不少注射玻尿酸
失败的案例显示，有些大分子玻尿
酸是不能被人体吸收的，往往不仅
不会美化脸型，还会形成硬块，造
成皮肤溃烂等问题。

多家整形机构推“精灵耳”变美？专家：或整成畸形


